

### Terremoto de Argelia

## REGRESA A LA ISLA EL ÚNICO COOPERANTE TINERFEÑO DE CRUZ ROJA QUE PARTICIPÓ EN EL TERREMOTO DE ARGELIA

- *La intervención de Cruz Roja en la zona estuvo operativa hasta finales del mes de junio.*

*Santa Cruz de Tenerife, 29 de julio de 2003*

Hace dos que semanas que regresó a la isla, José Reyes Remedios, el único cooperante tinerfeño de Cruz Roja Española que participó en el operativo de ayuda a las víctimas del terremoto de Argelia del pasado mes de mayo.

El terremoto tuvo lugar el 21 de mayo y cuatro días después, partió hacia Argelia la Unidad de Cuidados Básicos para Atención Sanitaria a la zona del desastre para proporcionar atención primaria y preventiva a las víctimas del terremoto. Con ella se trasladaron 7 delegados especializados entre médicos, enfermeras y técnicos, de Cruz Roja Española. José Reyes formó parte de este equipo.

El grupo, compuesto por 12 personas, destacó lo afectada que se encontraba la población psicológicamente, encontrando dificultades para aceptar la sucesión de temblores y la desaparición de sus familiares bajo los escombros. Algunos de los miembros ya habían participado anteriormente en desastres de este tipo como el terremoto de India y el de Turquía.

La Unidad de Cuidados Básicos forma parte de los Equipos de Respuesta ante Emergencia (ERU) de Cruz Roja Española y equivale a un Centro de Salud con capacidad para dar cobertura a una población de hasta 30.000 personas y cuenta con una autonomía mínima de 30 días.

Esta Unidad, que se instaló en Reghaia, una de las zonas más afectadas, estuvo atendiendo a la población que se encontraba muy asustada por las continuas réplicas. Como ejemplo, señalar que durante el primer día de funcionamiento atendió a 108 pacientes y durante el mes en que estuvo operativa fueron vistos un total de **6.400 pacientes**, con unas **8.000 atenciones**. Durante la misión, se constataron las siguientes patologías principales: infecciones respiratorias de vías altas y bajas, especialmente en el caso de los niños (las familias estaban durmiendo en la calle y por la noche la humedad relativa del aire subía en torno al 80-90 %). Así mismo, se atendió a pacientes asmáticos, ya que les faltaba la medicación que utilizaban habitualmente y un número importante de traumatismos relacionados con el terremoto y sus réplicas. Los cooperantes de la Cruz Roja también atendieron a un número considerable de pacientes en estado de "shock traumático", especialmente niños y a una gran cantidad de enfermos crónicos (hipertensos, diabéticos, cardiopatas, etc...)

Para la atención sanitaria, además del personal desplazado, se contó con personal de la Media Luna Roja Argelina y dos enfermeros de la Cruz Roja Francesa. Concretamente, el equipo de emergencia estuvo compuesto por 12 personas entre médicos, enfermeras y personal técnico. También se contó con el apoyo de médicos argelinos, uno especializado en enfermedades respiratorias, una matrona y un psiquiatra.

La Unidad estuvo financiada por varias Instituciones, entre las que se encuentra la AECl (Agencia Española de Cooperación Internacional), la Generalitat Valenciana y la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, entre otras. Junto con la ERU de Salud se envió tres toneladas de medicamentos genéricos facilitados por Farmamundi y financiados por la Generalitat Valenciana.

Siguiendo con el operativo previsto, Cruz Roja Española también envió ayuda humanitaria, que consistió principalmente en material para la construcción de almacenes. Para ello contó con el apoyo de la empresa aeronáutica CASA y el ejército español conjuntamente.

### ***El terremoto***

El pasado 21 de mayo, un fuerte terremoto de 6'7 grados en la escala de Richter sacudió durante tres minutos la zona este de Argel. Durante la noche se sintieron cinco réplicas sucesivas, la más fuerte a las 4 de la mañana.

El epicentro se situó en entre las localidades de Zemmuri y Thenia, a unos 60 Km. al este de Argel, en la provincia de Bumerdés que ha sido la más afectada. Éste ha sido el peor de los seísmos sufridos por Argelia en los últimos años. La energía eléctrica y el teléfono resultaron interrumpidos y muchas personas quedaron en la calle durante los primeros días por la destrucción de sus viviendas y el miedo a las réplicas que se sucedían.

La Media Luna Roja Argelina (MLRA) se movilizó inmediatamente trasladándose a la zona afectada. En coordinación con las autoridades (Protección Civil), el personal y más de cien voluntarios colaboraron en las tareas de búsqueda y rescate, prestando primeros auxilios a los heridos transportándolos a los hospitales y alentando y organizando a la población para las donaciones de sangre.

Como respuesta a las necesidades de la población argelina tras el violento terremoto, Cruz Roja Española se activó rápidamente y envió a Argel, con la colaboración de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECl), una delegada que formaba parte un Equipo de Evaluación y Coordinación (FACT) de Cruz Roja Internacional para conocer las necesidades de la población.

Previendo las posibles consecuencias que un desastre de este tipo puede tener, el mismo día, Cruz Roja Española envió un camión con material higiénico sanitario y pastillas y filtros para potabilización de agua por valor de 50.500 €. Junto con el camión iba un vehículo todoterreno y un pequeño remolque para carga.

**Para más información o entrevistas, contactar con Rosy Díaz**  
**Gabinete de Comunicación**  
**Tels.: 922 28 29 24 (ext. 1600) ó 669 767 112**  
**E-mail: comunicaciontfe@cruzroja.es**